

Une opération originale pour un site naturel unique et labellisé

Cette seconde édition du Recycla Raid fait suite à celle qui s'est déroulée au mois de mai dernier du côté de la rive sud du golfe d'Ajaccio. Une opération qui avait déjà remporté un vif succès auprès de la population.

C'est d'ailleurs la rencontre avec Jonathan Curti, de Recycla Corse, qui a convaincu Christian Balzano, directeur du syndicat mixte des îles Sanguinaires et de la pointe de la Parata, de donner à son projet de nettoyage du site un caractère sportif. Le lien entre sport et nature faisant en effet écho pour sensibiliser le plus grand nombre à la protection de l'environnement et au développement durable.

"Le partenariat avec Recycla Corse a permis de donner plus d'ampleur à l'événement. Et je tiens à souligner tout particulièrement la volonté et l'engagement sans faille de l'ensemble des contributeurs. Je pense notamment aux sociétés de la Nave Va, Corsica diving, Gloria Maris. Mais aussi à l'investissement et la participation des pompiers de la SNSM, des gardes littoraux de la collectivité et des agents de la Capa. Il s'est créé entre nous une belle synergie qui me fait dire que l'environnement est désormais l'affaire de tous", soulignait en ce sens Christian Balzano.

Ce projet écocitoyen s'inscrit

dans la politique environnementale et éducative mise en place par le syndicat mixte du Grand Site, dans le cadre de sa labellisation Grand site de France obtenue en mars 2017.

Projet écocitoyen

"Nous avons choisi ce site car c'est précisément l'île de Mezu Mare qui a donné naissance au projet Grand site, dans la mesure où il est classé depuis les années soixante-dix au patrimoine mondial pour la variété de sa faune et sa flore, précisait de son côté Laurent Marcangeli, maire de la ville et président du syndicat mixte. Par ailleurs, il accueille plus de 30 000 visiteurs par an et nous avons fait le constat amer que beaucoup de déchets venaient s'échouer ici. Lorsque je vois tout ce qui est ramassé ce matin, je me rends compte à quel point nous devons être encore plus pédagogiques pour apprendre les bons gestes et sensibiliser aux dangers de la pollution en mer. Mais j'ai plaisir à voir l'élan de solidarité et la mobilisation d'aujourd'hui!", a-t-il ajouté.

La pollution en mer est devenue un véritable fléau et les îles forment une sorte de réceptacle à tous ces déchets échoués et dérivants.

"C'est incroyable de voir ce que la mer ramène sur le littoral. La préservation de l'environnement est un enjeu majeur de notre époque. Mais on voit bien, avec la participation spontanée qu'engendre ce type de manifestation, que c'est une problématique dont tout le monde peut s'emparer. C'est très réjouissant de



Présents sur place, le maire Laurent Marcangeli et le député Jean-Jacques Ferrara ont salué l'élan des bénévoles.

voir la présence d'autant d'enfants. En plus, on joint l'utile à l'agréable puisque l'on passe une belle journée sur un site naturel d'exception", a pour sa part remarqué le député de la Corse-du-Sud, Jean-Jacques Ferrara.

De l'avis de tous, donc, une opération réussie qui devrait sans aucun doute se renouveler à l'avenir. Son prolongement prochain sur le littoral de la Parata est, à cet égard, d'ores et déjà envisagé.

M.-L. M.



À pied, mais aussi sous l'eau, les participants n'ont pas ménagé leurs efforts dans le cadre de cette opération écocitoyenne qui sera sans doute renouvelée à l'avenir.



/PHOTOS JEAN-PIERRE BELZIT